

PERIÓDICO SEMANAL LITERARIO

Redacción y Administración: San Cristóbal, 12; Sueca.

(No se devuelven los originales)

Número suelto 10 cèntimos

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

En Sueca, 75 céntimos trimestre.

PAGO ADELANTADO

Número atrasado 15 cèntimos

La defraudación y su remedio

De la misma manera que sin protesta por parte de la magistratura se ha asociado á ella la opinión pública, logrando que se consigne en las leyes de procedimiento la acción popular, como garantía otorgada á los ciudadanos, de igual modo y en nuestro juicio con mayor motivo y más necesidad. debe ese derecho formar parte de la legislación administrativa, en el concepto de que puedan ser fiscalizados é intervenidos los actos que se refieran á la clasificación y pago de los impuestos, á fin de evitar en lo posible esas escandalosas defraudaciones. que lo mismo cercenan al Erario partidas de ingreso, que de rechazo pagan en último caso los contribuyentes de buena fé, que satisfacen lo que se les exige, y aquellos que comercian con los artículos equivalentes á los que de la defraudación son objeto.

La defraudación es cosa corriente y ha

echado raices tales que á no profundizar mucho el suelo no será eficaz nada de cuanto se haga.

Nos referimos á la defraudación general que se realiza muy principalmente en las aduanas y en sus dependencias respectivas.

Los llamados á ahondar el terreno y á buscar en sus capas las raices de corrupción para que se arranquen, no son ni pueden ser otros, dado el estado de las cosas, que los propios interesados. A estos toca levantar la voz en demanda de que se les autorice á intervenir, investigar y residenciar cuando así proceda.

A las Cámaras de Comercio corresponde tomar la iniciativa, para que tan justísima aspiración se realice, reclamando y exigiendo al efecto, en beneficio de la Hacienda pública, tanto como en el del comercio y productores, que se establezea en la legislación administrativa el derecho de acción popular que en materia de enjuiciamiento se ha reconocido y que ese derecho en su ejercicio sea tan ámplio como las circunstancias reclaman.

Trabajemos en favor de que la acción popular pueda ser ejercitada en forma de intervención, sobre todo lo que á nuestras aduanas y á sus dependencias llega, y habremos puesto á disposición de la moralidad administrativa y de la general conveniencia la dosis más eficacísima para el remedio que inutilmente y con tan escasa fortuna se busca por caminos ya trillados, en los cuales si algo se encuentra utilizable, son auxiliares para que las defraudaciones á las cuales nos referimos, se realicen con más seguridad.

Crónica científica

CIENCIA QUE ENTRA POR LOS OJOS.—
OPERACIONES AUDACES.—IMBECILIDAD PRODUCIDA.—OPERACIÓN A
LA INVERSA.—IMBECILIDAD CURADA.—ENSANCHE DEL CEREBRO.

Si los adelantos de la medicina dejan lugar à dudas, aunque nada más sea que por ser desechado mañana el invento puesto hoy en moda, no ocurre lo mismo en la cirugía. En esta los progresos y los nuevos métodos entran por los ojos.

Sabido es que los grandes centros nerviosos son inaccesibles à la clínica operatoria, por su exquisita sensibilidad, pero la cirujía que ante nada se detiene, ha hecho pruebas en perros, palomas y ratas, que para sus estudios le sirvieron de ánima vili.

A varios perros se les estirpó el cerebelo, y, aunque la operación se llevó à cabo con la misma escrupulosidad que si se tratara de un personaje regio, los pacientes no sobrevivieron à ella. Esta misma estirpación hecha à una paloma, produce en el animalito un estado de imbecilidad que solo le permite andar como un autómata, los alimentos los digiere mecánicamente después de colocados en la boca, sin que se le ocurra beber ni comer viendo à su alcance substancias à propósito.

Una rata colocada en iguales circunstancias, chilla y corre al ver un gato, lo que supone que en ella no se ha borrado el instinto. Tanto la paloma como la rata logran la reposición del cerebelo ó viven sin él lo menos

Estas operaciones, que parecen sencillo juego anatómico, pueden tener gran trascendencia, como lo prueba una à *la inversa* como si dijéramos la síntesis del análisis que se acaba de hacer en los Estados Unidos.

Trátase de un niño de un año, cuyo cuerpo se había desarrollado normalmente, lo que no sucedió con la cabeza, que no pasó del tamaño de la de un recien nacido.

La parte blanca del cráneo no existía, habíanse soldado las suturas y endurecido la caja ó sea de tal modo, que no permitió el desarrollo del cerebro y el niño era un pobre imbécil.

Llevado de su amor á las ideas modernas, un cirujano experto quiso jugar el todo por el todo, decidiéndose à hacer una operación à la criatura.

Ante el dilema de que no sobreviviera á la prueba ó siguiera imbécil toda la vida, los padres acudieron y hé aquí lo que ideó el operador.

Desde el centro de la parte anterior del fronstat, cuna de la base, hasta la parte posterior del occipital, cortó dos franjas ó tiras de hueso, procurando dejar otra en medio que resguardase al seno superior lougitudinal.

Hizo en los parientales, hasta llegar à los temporales, otros dos cortes, abriendo otras dos zanjas que llegaban hasta cerca de los oidos, y empleando los dos dedos indices ensanchó suavemente las zanjas abiertas, logrando desprender la membrana envolvente del cerebro, que allí se halla muy adherida, con lo cual las aberturas de los huesos quedaron de cerca de una pulgada de ancho.

Dió fin á su trabajo el operador haciendo la cura con arreglo á los modernísimos métodos antisépticos, cosió el cuero cabelludo y colocó los apósitos.

Media hora había durado la operación, durante la cual el paciente había estado anestasiado.

A los cinco días comenzó el niño a dar señales de inteligencia y a los quince había perdido su cara el aspecto de imbecilidad, fijábase en los demás niños, comía y dormía perfectamente, recobrando al mes y medio la inteligencia por completo, pues pensaba y obraba conforme a su edad.

Claro es que se trata de una operación excepcional y milagrosa, si se quiere; pero ante estos hechos se ensancha la acción de la ciencia y con razón se puede confiar en que la locura ó la imbecilidad pueden tener remedio, ya que se sabe que cada parte del ce-

rebro correcterpo, se igual mod pueden d formación muertos e razón.

El

Tiemp mos sea p ca quede c que à esa ; de respeta nes à que tos à sever vos, cuand menoscaba duales que

Es necu un tanto d riodista, y vicción de hacen lealr ocasiones ec cio de su g ño de un es salvo raras

Es preci cante hoja o impresiones anhelos y a tor algo ma amena de ta oficioso, im mento. El 1 solicitando 1 forta al desa al humillad necido. Es la nidad, ansic tisfecha; por co, como el elevar su con que toda me do egoismo ola conciencia

La concie parse de mis triunfos, par un azote socipra contagios

Se impen que el period modo de viv lo menos sencillo

trascenrsa como le se aca-

iyo cuerte, lo que ó del ta-

istía, ha– recido la mitió el in pobre

iodernas, odo por eración á

viviera á vida, los e ideó el

erior del te postetiras de dio que inal.

ar á los do otras a de los dices enertas, lovolvente dherida, esos quecho.

aciendo s métoelludo y

eración, do anes-

à dar sebia perl, fijabania perlo la iny obra-

peración pero anón de la en que cener redel cerebro corresponde a una parte del resto del cuerpo, según una moderna teoría v que de igual modo los casos de anomalía intelectual pueden depender hasta de un defecto de conformación, convirtiendo á los pacientes en muertos en vida, al privarlos de la luz de la razón.

DR. OX.

El periodismo honrado

Tiempo ha de llegar, y nosotros esperamos sea pronto, en que la misión periodistica quede claramente definida, alcanzando los que á esa profesión estan dedicados, el grado de respetabilidad y la suma de consideraciones á que tienen derecho, à la vez que sugetos á severas reprensiones y á justos correctivos, cuando incurran en faltas que puedan menoscabar sus prestigios lo mismo individuales que colectivos.

Es necesario que desaparezca el concepto, un tanto desfavorable, que se tiene del periodista, y que se lleve al alma popular la convicción de que los que a ella se dirigen, lo hacen lealmente, siquiera vayan en algunas ocasiones equivocados, y que ponen al servicio de su gestión, la fé, la probidad, el empeño de un espíritu sano, equilibrado y fuerte,

salvo raras escepciones.

Es preciso que en la humilde é insignificante hoja del periódico, portadora de nuestras impresiones, de nuestros juicios, de nuestros anĥelos y aun de nuestros afectos, vea el lector algo más que la exposición humorística y amena de tal ó cual hecho, ó el comentario oficioso, impuesto por necesidades del momento. El periódico es la frase que interroga, solicitando al indeciso; la esperanza que conforta al desalentado; la protesta que levanta al humillado y humilla al neciamente envanecido. Es la carta diaria con que una humanidad, ansiosa de impresiones puede verse satisfecha; por eso el periodista, como el médico, como el maestro y como el juez, necesita elevar su condición moral hasta la altura en que toda mezquindad desaparece, en que todo egoismo calla ó muere ante la majestad de la conciencia.

La conciencia periodística precisa emanciparse de miserias, de vanidades, de pueriles triunfos, para no ser una rémora del progreso, un azote social, un baldón colectivo, una lepra contagiosa.

Se impone, pues, el pensar sérimmente, en que el periodismo no sea esclusivamente un modo de vivir, aunque de él pueda vivirse con honra y modestia; que no es recurso de fracasados, ni arma ofensiva en manos cobardes, ni instrumento de tortura para satisfacer bastardas inclinaciones, ni pantalla encubridora de incorrecciones y miserias.

Al cojer la pluma para llenar cuartillas debe consultar el períodista su conciencia à través de la más severa rectitud, seguro de que aquella le dirá que las palabras que lleve à sus cuartillas, dictadas por desenfrenados apasionamientos ó por estímulos aun más pérfidos, quedan escritas en el proceso que allá en el secreto incoha la opinión pública, para castigo y oprobio de quien las trazó.

Madres y Novias

Muchas veces, retrotrayendo los años, cuyo número en el termómetro de la vida se marca en sentido inverso, siendo mayor mientras más desciende, á los periodos álgidos de la columna que los señala, nuestro pensamiento se ha fijado en las madres y en las novias de los que son arrancados de sus hogares, para ir á ponerse al servicio de la patria.

Esas madres y esas novias nos inspiran á un mismo tiempo compasión y contento, porque unas unas lloran la pérdida del apoyo y de la esperanza; y las otras gozan de la satisfacción que produce la seguridad de que, los que se ausentan, á la vez que van á cumplir con sus deberes, llevan el deseo de encontrar en las filas remuneración mayor y más ventajosa que la que el trabajo

por regla general produce.

Ciertamente que unas y otras han sufrido al principio al ver alejarse á los suyos, el mismo temor, la misma dolorosa incertidumbre, cuya duración es mayor ó menor, según los dos casos que dejamos apuntados anteriormente: no lo es ménos que aun dulcificada la tristeza de la ausencia por la esperanza de un retorno más satisfactorio, los ojos de las novias y de las madres lloran en la zozobra de una espera. Dulce misión es esta que impone el amor á los hermosos ojos de muchas lindísimas jóvenes, y á los tristes y augustos de muchas madres; y esas lágrimas son los más selectos laureles que pueden recojerse en la vida del Estado.

Pero aunque el amor llora esas lágrimas por el natural egoismo de la carne querida, en el corazón de toda mujer alientan los sentimientos de raza del deber y del honor, del denuedo y el sacrificio.

Esas madres y esas novias son en estos casos, almas de acero tan salientes que no claudican ante lo mucho que les cuesta el

alejamiento del ser querido.

Es digna de admiración la alegría casi triste de los ojos maternales, cuando leen ó escuchan la lectura de la carta del hijo, para quien la fortuna alhaga en lo posible su militar existencia; y tambien la enamorada alegria de los bellos ojos de la resignada novia que sueña con la bianca paloma posada sobre la tienda de campaña donde suspira el hombre querido.

Durante los días de angustia que son comunes á la ausencia, las madres y las novias sacrifican en holocausto de la patria, el

egoismo de sus grandes amores.

DESEQUILIBRIO

Mucho y muy a menudo se habla de instituciones de previsión, de cajas de ahorro, de reservas para la vejez, etc., etc. Es, en nuestro humilde concepto, en España sobre todo, una manera como otra cualquiera de perder lastimosamente el tiempo.

Lo primero que se necesita para que todas esas ilusiones puedan llegar à trance de éxito, es decir à lograrse, es vivir dentro de la realidad; y nadie piensa en cosa tan sen-

cilla.

Hay tal desequilibrio entre la producción y el precio, entre el trabajo y la ganancia, que no hay previsión posible, ahorro ni reserva. El problema está reducido a vivir como se pueda, si es que se puede, y en semejantes condiciones ¿puede haber nada que no sea lo conducente a salir del día?

En España son muchos, muchísimos los que no pueden tirar del carro de sus necesidades presentes ¿como han de tirar del de las venideras, sin que estas esten satisfechas?

En general, para la inmensa mayoría de los trabajadores, que es á quienes se aconseja la previsión y el ahorro, la alimentación es insuficiciente, la vivienda defectuosa; la salud precaria, la instrucción débil, la exisiencia un grito constante de angustia más ó menos exteriorizado. ¿Por qué? Por lo que dejamos anteriormente dicho, por el desequilibrio entre la producción y el precio; entre el trabajo y la ganancia.

Ese desequilibrio subsistirá durante mucho tiempo, puesto que nada se hace en favor de que desaparezca; y por consiguiente, es perder el idem el que se emplea en organizar institutos de previsión, cajas de ahorros y reservas para el porvenir.

Pongamos à las clases trabajadoras en condiciones de que puedan atender à su subsistencia con relativo desahogo y cuando eso hayamos conseguido, entonces si que *ipso facto* el problema quedará facil, sencillo y tran-

quilamente resuelto.

DE LITERATURA

AL EMINENT ACTOR VALENSIÁ

Manolo Llorens

Poesia llegida per son autor en la solemac verllada que "Lo Rat Penat., de Valencia, celebrá el dijous 17 de Novembre de roto, en honor del malograt actor Eu Manuel Llorens y Alonso.

Hui plóra Valencia en pés la mort del eximi actor, que'n son treball superior y en noble desinterés, contribuí com qui més en sa constant voluntat, à deixar arrailat en la comarca edetana la comedia valenciana y el sainet qu'ell ha encarnat.

Llorens asóles, sens gent que ajudara els seus desitjos y moltes voltes seus mitjos pera fer son pensament, encarrilá la corrent cap al teatre valenciá; y allá ahon Llorens treballá, sa gracia era tanta y fina, que á la musa llevantina la tenía avasallá.

Eli, anant per lo camí que li marca Asensi Mora, feu aplaudir à tot hora à Escalante y Baldoví, à Liern, Lladró y Mallí, à Palanca y Ballester, Colom, Millás, Balader, à Peydró, Torromé y Sales... y atres voltes, à obres males que triunfaren les va fer! Ei fets mós: per l y pu un l à nir qu'e li re en s

fent tipo del logr en l y Va en p tind les a

 \mathbf{L}

\mathbf{EL}

Nada m que la disc estiman es estorban p sas, cuyo : chas ilusio do de ello dos y de er Conoci

sentido exidesto come banquero temporada rresponsal casa del m hija Blanc mo un jun quien el jo morarse.

cano se at padres de con las hij dable la re

Blanca es para mi una extrañ no sé como que despid ces plega e e muen fauiente, n orgaahorros

en consubsisrdo eso ue *ipso* y tran-

SIÁ

n autor en

celebrá el so.

Eixos milacres del art fets per Manolo Llorens, móstren al actor que vens per llest en cuansevól part; y pues ix de tart en tart un home de tal valía, a ningú li extrañaria qu'els amichs y admiradors li rendiren els honors en sa mord, que es mereixía.

Llorens: pasá ta existencia fent de modo magistral tipos de la vida real del póble baix, de Valencia; lograres ser eminencia en l'art per tú cultivat; y Valencia t'ha otorgat en premi à la teua historia, tindre per llósa mortuoria les ales del Rat Penat.

SEVERINO GUASTAVINO ROBBA.

EL BUEN JOVEN

EPISODIO

Nada más peligroso en materia de amores que la discreción y la cobardía. No solo no se estiman esas buenas disposiciones, sino que estorban para la consecución de muchas cosas, cuyo alejamiento se lleva consigo muchas ilusiones y no pocas esperanzas. He tenido de ello cruel experiencia en casos conocidos y de entre los cuales recuerdo el siguiente:

Conoci un verdadero buen joven, en el sentido exacto de la frase. Era hijo de un modesto comerciante, corresponsal de opulento banquero mejicano, que solía pasar largas temporadas en Santander, donde el tal corresponsal vivía, viniendo siempre a parar a casa del mismo acompañado de su lindísima hija Blanca, de ojos de azabache, delgada como un junco, delicada, languida y poética, de quien el joven de que se trata, llegó a enamorarse.

En una de las escursiones, el viejo mejicano se ausentó, dejando al cuidado de los padres de N... su simpatica hija, cuya amistad con las hijas de este hacia a aquella mas agradable la residencia en dicha población.

Blanca—me decía el mencionado joven es para mí una divinidad. Sin embargo tiene una extraña sonrisa que me causa miedo. Yo no sé como espresarle que me abrasa la llama que despiden sus ardientes ojos. Algunas veces plega en un movimiento nervioso su minúsculo abanico y da un suspiro. Entonces parèceme à mi que la disgusto y me retiro. Ella se irrita más y me deja.

Un telegrama anunció súbitamente la llegada del padre. No venía solo. Su asociado D. Manuel había tomado pasaje en el mismo vapor. Padre y socio al momento de llegar tomaron posesión de la joven como si fuera una mercancía. Estaba prometida al asociado.

Un día—según me refirió N.—encontrándome solo, experimenté una viva sorpresa cuando el criado me anunció que la señorita Blanca deseaba hablarme. Me lancé hacia el salón donde se había hecho entrar á la joven. Llevaba un sombrero y un abrigo de viaje.

Me aproximé à ella y la dije:

-No sé si usted sabe que mis hermanas no están en casa...

Ella respondió tranquilamente.

-Lo sabía tanto más cuanto que he espiado su salida para entrar... Es á usted solo à quien quiero hablar...

-Sabrá usted que mi padre ha dispuesto de mi mano para su socio D. Manuel.

-Lo sé señorita y antes que saberlo hubiera preferido la muerte.

Pues bien. Sepa usted que yo no tengo sino horror para ese mi futuro marido.

-Esa declaración me llenó de loca alegría.

Me atreví á tomarle la mano y á exclamar con febril entusiasmo:

—¡Oh Blanca!

Muy dulcemente ella se desasió. Despues sonriente me dijo:

-Entonces yo cuento con usted para que me proteja.

-¿Que debo hacer?

-¿Ño se ha fijado usted en mi traje?

—Sí señora. Es de viaje.

-Ciertamente. Pnes nada. Simularemos un rapto que reduzca á la nada los proyectos de unión con el asociado.

-¡Un rapto! ¿Está usted en su juicio?

—Un rapto, si señor.

Escitada y vibrante, con la sangre en los pómulos, representaba bien en aquel momento a la hija de razas salvajes ansiosas de combate y de libertad.

Yo a mi vez, enfrente de ella, representaba á la burguesia aplastada por antiguas timideces. Debo confesarlo, me faltaba valor. Suponía indiscreción peligrosa lo que Blancame proponia y me escusé de ejecutarlo.

-Está bien, me dijo en tono altanero y

sobervio. Me casaré con D. Manuel.

-¡No, no! la repliqué. Es preciso decírselo todo antes a su padre.

Ella tuvo una sonrisa extraña.

—Tiene usted razon, dijo; y partió al momento.

A la mañana siguiente supimos por los diarios, que una joven perteneciente à la colonia mejicana se había arrojado al agua y que un marinero la había socorrido à tiempo, no sin que contrajera una fluxión al pecho que la puso en grave peligro.

Veinte dias de angustia y de fiebre, con mi nombre en sus lábios, durante su delirio—el nombre de un cobordo transcribio.

el nombre de un cobarde—transcurrieron. Esta vez el padre fué quien me llamó. Respondí á los llamamientos de mi querida víctima en su delirio y su padre me otorgó su

mano...

La desgracia fué que Blanca vuelta à la razón, retiró su palabra. Recordó súbitamente mi cobardía. Se burló de mi discreción y chanceándose de mis divagaciones hizo llamar à D. Manuel y en mi presencia puso entre sus gruesos dedos sus finas y delicadas manos.

Recayó en su dolencia. No pudo realizar su deseo de mortificarme y murió maldiciéndome y... llamandome cobarde.

Desde entonces data mi melancolía que

dará al traste conmigo.

Si no hubiera tenido miedo, si no hubiera sido esclavo de la discreción y hubiera hecho lo que Blanca me proponía yo hubiera sido

su marido y...

—¡Dios sabe lo que hubiera sucedido! Le interrumpi, tomando nota del episodio que forma número nada insignificante entre los muchos que corroboran lo que dejo consignado al principio y es que en materia de amores la cobardía es un estorbo.

M. PIDALLA.

DE LA LOCALIDAD

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión celebrada el día 24 del actual.

Leida el acta de la anterior quedó aprobada.

El Ayuntamiento se dió por enterado de la correspondencia oficial recibida y de la relación de los ingresos y gastos verificados en la Caja municipal durante la anterior semana.

Se autorizó el pago de varios recibos, cuentas y facturas presentadas al cobro.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

CORDES VIBRANTS

Miguel Duran Tortajada

A mis manos llega el libro de Duran; un ejemplar de presentación artística sugestivo, y ya antes de abrirlo siento sensación de algo inesplicable que me satura de inefable alegría, quizas presintiendo el manjar delicado que mi espíritu ha de probar leyendo sus paginas, que, como paginas escritas por Duran, han de ser esquisitas, hermosas, de un hondo sentir con que impregna sus producciones.

El libro, es un libro de versos, escritos en lemosin y va dedicado al poeta Llorente; le precede un prologo del escritor, tambien valenciano, Eduardo L. Chavarri, y los versos, son retazos del ambiente de nuestra tierra, orlados con las bellezas que engendra la fantasía de un poeta de cuerpo entero, como por

acá se dice.

Los lectores de El Sueco han saboreado ya en sus páginas algunas de las composiciones de Miguel Duran; «La arribada dels Vensuts», «El cavaller de la Mort» y otras que han aparecido en este Semanario y que van reproducidas en «Cordes vibrants», dan testimonio de la personalidad literaria de nuestro amigo y colaborador.

El mayor elogio que se puede hacer del libro y de su autor, es el de publicar en estas columnas algunos de sus versos, para que nuestros lectores acaben de saborear las bellezas literarias que nos ofrenda un joven de alma grande y de alma genuinamente valen-

cian

En sucesivos números de El Sueco publicaremos algunas de las poesías de Duran Tortajada.

¡Sea bien venido el libro al mundo de las letras y escriba mucho el vate valenciano para honra de nuestra patria chica!

J. LLOPIS.

NOTICIAS

Los diputados por Valencia estan haciendo gestiones para que el lago de la Albufera y los terrenos con el mismo colindantes, se cedan al Municipio de la Capital.

Sueca y Sollana tienen propiedades en esa zona y sin embargo permanecen indiferentes

como si nada eso les afectase.

Piénsenlo bien y acudan á su Diputado el Sr. Peris Mencheta, á fin de que si algo se hace que no venga ese algo en perjuicio de nosotros y de los de nuestros vecinos de Sollana. Por nu del Sr. Me

El artí pales dice

«Para de la Aut menos mo distritos á ñores Ten

Desde garon ó se hasta la fe hecha refe

Ayer v segunda d

Según rado en p daron de s

Converuso de las culo 17 de pusiera la carga de la de que reu é higiene donde hay sexos, á fireión indis de la mora

Buenos Ai mo, march algunos la nados de s La emi

En el v

va tomand

A nues amigo el S Constitucio cedida la O

A las n nor Serran norifica y nuestra no

El Bole delegado d ción en ab la Lotería mismos.

La casa ha publica nas, del jo

El libro nuestras le

rtajada

ran; un ugestivo. ı de algo ıble aledelicadosus pá-Duran, n hondo

ones. ritos en rente; le ien vaversos, erra, orı fantamo por

oreado posicioels Venjue han reproimonio amigo del li-

ı estas ra que las beven de valenco pu-

Duran de las no pa-

acienoufera es, se en esa

rentes ido el

se has 1105llana.

Por nuestra parte, llamamos la atención del Sr. Mencheta sobre este asunto.

El artículo 7.º de las Ordenanzas Municipales dice textualmente:

«Para facilitar y a fin de que el ejercicio de la Autoridad Municipal sea más eficaz y menos molesto, la Ciudad se divide en cuatro distritos á cargo cada uno de ellos de los senores Tenientes de Alcaldes respectivos.»

Desde que dichas Ordenanzas se promulgaron ó sea desde 1." de Diciembre de 1906 hasta la fecha, la disposición de que dejamos hecha referencia, está aun por cumplimentar.

Aver viernes, ha tenido lugar en Sueca la segunda de las tiradas de aves acuáticas.

Según nuestros informes ésta ha remunerado en parte lo poco que los tiradores quedaron de satisfechos en la tirada anterior.

Convendría que el Sr. Alcalde, haciendo uso de las facultades que le atribuye el artículo 17 de las Ordenanzas Municipales, dispusiera la inspección que en la misma se encarga de los Centros del trabajo, a los efectos de que reunan las condiciones de salubridad é higiene necesarias y muy principalmente donde hayan de reunirse obreros de ambos sexos, à fin de que ellos se observe la corrección indispensable para evitar la corrupción de la moral y de las buenas costumbres.

En el vapor que saldrá de Valencia para Buenos Aires el día 1.º de Diciembre próximo, marcharán con dirección á dicho punto, algunos labradores de esta Ciudad, acompanados de sus respectivas familias.

La emigración a la República Argentina va tomando un muy alarmante incremento.

A nuestro particular y muy distinguido amigo el Sr. D. Pedro J. Serrano, Alcalde Constitucional de esta Ciudad, le ha sido concedida la Cruz de Carlos III.

A las muchísimas felicitaciones que el senor Serrano ha recibido por tan honrosa, honorifica y merecida distinción, unimos la nuestra noble, sincera y desinteresadamente.

El Boletín oficial publica una circular del delegado de Hacienda, referente a la prohibición en absoluto de la reventa de billetes de la Loteria Nacional y participaciones de los

La casa editorial de Barcelona «L' Avenç», ha publicado un volúmen de poesías valencianas, del joven poeta Miguel Durán Tortajada.

El libro, que está dedicado al patriarca de nuestras letras Teodoro Llorente, se titula Cordes vibrants, y lleva un entusiasta prólogo del distinguido músico y escritor Eduardo L. Chavarri.

De venta en Valencia, en las librerías de Aguilar, calle de Caballeros; y Maraguat, calle del Pintor Sorolla.

Seccion religiosa

DIETARIO

Dom. 27.—Santos Facundo y Primitivo. Lun. 28 .- San Gregorio III, Papa.

Mar. 29.-San Saturnino.

Mier. 30. San Andrés Apóstol.

i. - Santa Natalia Juev. Vier. 2.—Santa Elisa.

Sáb. 3.—San Erancisco Javier.

Semana religiosa del 28 de Noviembre al 3 de Diciembre.

Lunes.-Aniversario general por Francisco Cuquerella Ferrer. Aniversario general por Guadalupe Carbonell Ortells.

Martes. -Aniversario general por Esteban Carrasquer Fos. Diario de misas, nocturno y aniversario general por D. Caridad Miñana Gómez.

Miércoles. - S. Andrés Apóstol. Misa cantada. Jueves. - Aniversario general por Gregorio Meseguer Fos y aniversario general por Fulgencio Burguera Arnandis.

Viernes. -- Aniversario general por las hermanas Vicenta M. y Asunción Castells Fos y ejercicio del primer viernes al Sagrado Corazón de Jesús por la familia Barranca Palau.

Domingo. - Segundo de Adviento, misa cantada. Por la tarde ejercicio por la Cofradía de N.º S.º del Rosario.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

NACIMIENTOS.

Baldomero Muñoz Carbonell, Amparo Ros Pérez, Amparo Larroque Tamarit, José Boch Ferrando, Baldomero Martí Llinares, Senen Serrano Campos, Francisco Villagrasa Escri-vá, Isabel Martí Pons, Estanislao Guilar Tarazona, Josefa Martínez Estruch, María Hoyo Tarín, Vicente Chaques Parrell, María Llopis Matoses, Josefa Miragall Marques, Asunción Vilanova Llopis, Juan Mascarell Climent.

DEFUNCIONES

Salvador Mulet Carrasquer, 2 años; Julian Pedro Rubio, 76 años; Matias Vendrell Martínez, 82 años.

MATRIMONIOS

Jose Monzo García con Ortensia Cuquerella Monzo. Arturo Aparicio Marco con Josefa Benedito Viel. Miguel Osca Benedito con Ana Soler Muñoz. Vicente Benedito Tomás con Carmen Furió García. José Andrés Fos Simeón con Asunción Maset Benedito, Francisco Martínez Cangros con Rosario Aguilar Benedito. Miguel Miquel Andreu con María Roda Fos. Francisco Avila Peris con Dolores Canut Catalá.

Imp. de Sueca de Máximo Juan.

SECCION DE ANUNCIOS

FONDA



EL SIGLO



C. de la Sangre, 27

CULLERA

Colegio Politécnica de Sueca calle de d. jaine el conquistador, 15

Director: D. Rafael Lapesa

Doctor en Filosofía y Letras

1.ª Enseñanza, integral y graduada.

2.ª Enseñanza, libre ó incorporada al Instituto de Valencia.

Carreras de Maestro, de Comercio, Correos.

Telégrafos y muchas especiales.

Enseñanza del idioma internacional Esperanto y clases de adorno.

Alumnos internos, mediopensionistas, permanentes y externos.

Profesorado titular numeroso y competentísimo.

PÍDANSE REGLAMENTOS

Obras publicadas y de venta

en esta Administración.

Por D. José Bernat Baldoví.

El Sueco, 1 peseta.—Los pastores de Belén, 0'50 idem.—Famoso Litigio, 0'40 id.—Cheroni y Bartoleta. Carta d'un soldat, 0'15.—Pascualo y Visanteta, 0'15.—Batiste Moscatell, 0'15 id.—Qui tinga cucs que pele fulla, 0'25 id.

Por D. Juan B. Granell.

Historia de Sucea, 2 tomos en rústica, 10 pesetas.

Per D. Juan Llopis Escrivá. Alma Soñadora, 075 pesetas.

Dr. Walls y Mascarós

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES SECRETAS

VENEREO 6 SÍFILIS 6 MATRIZ 6 ORINA
GARGANTA 6 BOCA 6 NARIZ 6 OÍDOS

DISPENSARIO ANTIRREUMÁTICO

DEL DOCTOR VALLS
Curación rápida de la ciática y reumatismo
con las inyecciones de suero exigenado gaceoso del DR. PINO, de Madrid.

HORAS DE CONSULTA:
De 10 á 1 tarde y de Ca S noche
Palau, 14-VALENCIA-Palau, 14

(frente à la Central de Correos)

AGENOIA AUMINISTRATIVA

Maximino Padilla

P. de la Constitución 2, pral.-SUECA

Correspondencia Telegráfica y Telefónica. Se practican aquí y en Valencia y en cualquiera otro punto toda clase de gestiones relacionadas con contribuciones, impuestos, arbitrios municipales, repartos, consumos, etcétera y sus incidencias. 5 ptas. por cada día que en esas gestiones se emplee si se trata de Sueca y 15 id. id. fuera de ella.

Se redactan y se tramitan solicitudes, escritos, recursos y reclamaciones de todas clases, a razón de 2 ptas. por cada pliego que se emplee y pago del papel que haya de utilizarse

Se lleva y se contesta toda clase de correspondencia con reserva y prontitud à 0'50 céntimos carta.

Se liquidan cuentas y se dan informes de contabilidad y de administración. Honorarios convencionales.

Se hacen las reclamaciones que procedan por accidentes del trabajo. Precios convencionales tambien.

Se evacuan con prontitud toda clase de consultas, verbales ó por escrito, acompañándose á estas últimas en sellos de corres de 15 céntimos 1°20 ptas, por cada consulta que haya de ser contestada. Las verbales á razón de 4 ptas, por cada hora que se emplee.

GATÓS Secretas

Z o ORINA Z o OIDOS -720

ALLS reumatismo genado ga-

noche

ATIVA Ia

.-SUECA

relefónica.
y en cualestiones repuestos, arumos, etcér cada día
se trata de

tudes, ese todas claego que se a de utili-

de corresà 0.50 cén-

formes de Ionorarios

procedan onvencio-

a clase de ompañánres de 15 ta que hai razón de s.



)·

}

. -1 9 ...

Número 10 cèn

La

La evi ciones pú cientemen progreso e tido rinde

Todos de tantos, debe convidoles á cor y del substanos, el modos, las conción y direla crianza uso de los oza, su perfeel hombre se de la labor

var á las int